

En esta Edición



Corredor Pacífico
Trece microempresas viales listas para dar mantenimiento a 670 kilómetros de carretera

Pág. 2



Con apoyo del Programa Umbral
TSC presenta nueva metodología para auditorías

Pág. 4



Corredor Pacífico
En marcha obras del tramo Júcaro Galán - El Amatillo

Pág. 5



Socios en el Desarrollo

"El apoyo de ComRural es un beneficio enorme para nuestra cooperativa... creo que este financiamiento le va a dar un despegue fuerte al rubro... somos 68 productores los que se benefician con este plan de negocio de procesamiento de pimienta gorda".

Milton Caballero
Gerente de Comercialización
Cooperativa COAPIGOR

La COAPIGOR es una cooperativa que se dedica al procesamiento y exportación de la pimienta gorda. Recientemente el Proyecto de Competitividad Rural, ComRural le aprobó el financiamiento de un plan de negocio, con el que se beneficiarán productores de Ilama, Santa Bárbara, para la producción, la capacitación de los productores y la construcción de infraestructura productiva.

¡APOYANDO LO NUESTRO!

Doña Eva Vázquez es apoyada por la Alianza para el Corredor Seco - USAID desde el año 2014. Su beneficio ubicado en el departamento de La Paz es abastecido de café por 52 productores de café que también son beneficiarios.

Nombre de la empresa: Catracha Coffee
Producto: bolsas de café en grano molido y café oro.
Ubicación: Marcala, La Paz
Teléfono de contacto: 9978-6557



NOTICIAS

Corredor Pacífico

Trece microempresas viales listas para dar mantenimiento a 670 kilómetros de carretera



Actividades de limpieza del derecho del vía. MEACV El Golfo que da cobertura a 25.8 kilómetros en Amapala, departamento de Valle.

Choluteca. - Los presidentes de trece Microempresas Asociativas de Conservación Vial (MEACV), firmaron contratos para el inicio de actividades de mantenimiento vial en 670.95 kilómetros de carretera de los municipios de Concepción de María, Choluteca, Namacigüe y Marcovia en el departamento de Choluteca; y, Langue, San Lorenzo, Amapala, Alianza y Nacaome en el departamento de Valle, todos ubicados en el denominado Corredor Pacífico.

Estas trece microempresas están integradas por 132 socios, de los cuales 37 son mujeres. A estos trabajadores se les entregó la orden de inicio para la realización de actividades de limpieza del derecho de vía en los 94 tramos asignados que cruzan las diferentes comunidades.

Previo al inicio de los trabajos, los microempresarios fueron capacitados en un taller de formación de MEACV con el objetivo de que cada uno adquiriera los conceptos y herramientas que les permitan gestionar eficaz y eficientemente su microempresa.

Con diferentes metodologías los trabajadores viales conocieron temas como: motivación personal, selección de los socios, personería jurídica y control interno de las microempresas, entre otros, que les permitirán el desarrollo óptimo de sus labores.

Esta iniciativa de formación y fortalecimiento de las MEACV es financiada por el Banco Interamericano de Desarrollo, BID, bajo la implementación de INVEST – Honduras, con el fin de brindar un empleo digno a personas de las aldeas, caseríos y comunidades aledañas a la carretera y garantizar mayor durabilidad del Corredor Pacífico.



Limpieza del derecho de vía, tramo Amapala – Conservación de Playas y Embarcadero.

¡Trabajos dignos!



Francisco Vega, Presidente de la MEACV "Trabajo y Desarrollo", durante la firma del contrato y presentación del equipo a cargo del Proyecto.



Enrique Álvarez, Presidente de la MEACV "San José", en la firma del contrato que dará cobertura a 52 kilómetros de los tramos carreteros de Nacaome, Valle.



Reunión con los miembros de la microempresa "Unidos Los Linaca" que cubre 62 kilómetros de carretera en el municipio de Choluteca, Choluteca.



Productores de doce comunidades de La Paz conocen sistema de riego



El Alcalde de Cabañas, Juan Manuel Melgar, con miembros de la corporación municipal visitaron el sistema de riego instalado por la Alianza para el Corredor Seco en su municipio.

La Joya, Cabañas, La Paz.- Productores y productoras beneficiarias de la Alianza para el Corredor Seco - USAID, que implementa INVEST - Honduras en el departamento de La Paz, se reunieron en esta comunidad en un día de campo, organizado para que conocieran el funcionamiento del sistema de riego por goteo instalado en diferentes parcelas atendidas.

Los productores, 67 en total, son representantes de doce comunidades del municipio de Cabañas y realizaron el recorrido en compañía del Alcalde Municipal, Juan Manuel Melgar, la Vicealcaldesa Francia Cedillo y, demás miembros de esa corporación municipal.

Durante la visita se mostró a los participantes el funcionamiento del sistema de riego y sus ventajas, y el recorrido incluyó la revisión de la boca toma, desarenadores, estación de filtrado y el funcionamiento del sistema a nivel parcelario con riego por goteo.

Las parcelas están sembradas de maíz, plátano, habichuela y remolacha haciendo uso de buenas prácticas de producción con el objetivo de incrementar los rendimientos y los ingresos de los productores y productoras beneficiarias, que cuentan con este apoyo que forma parte del Alcance de la Alianza para el Corredor Seco.



Productores en el día de campo para conocer el funcionamiento del sistema de riego.



¡Creciendo juntos!



¿Sabías cuáles son las principales enfermedades y plagas del café

- La Roya
- Muerte súbita o marchitez
- Broca del café
- Ojo de Gallo



¡Trabajando juntos!

Matazano, La Iguala, Lempira.- María Josefa Miranda es esposa de un cliente de la Alianza para el Corredor Seco, ACS - USAID y trabajan juntos en la siembra de tomate y en la venta de plántulas de tomate y chile con lo que generan los ingresos para su hogar.



Con apoyo del Programa Umbral

TSC presenta nueva metodología para auditorías



Representantes de las diferentes instituciones del Estado presentes en el lanzamiento.

Tegucigalpa. - Con apoyo del Programa Umbral, financiado por la Corporación del Desafío del Milenio del Gobierno de los Estados Unidos de América a través de la Cuenta del Milenio - Honduras, el Tribunal Superior de Cuentas, TSC, realizó el lanzamiento de las nuevas metodologías para la ejecución de Auditorías de Desempeño.

El TSC inició un proceso de formación de su recurso humano con el fin de consolidar la labor auditora de las instituciones del Estado, por medio de la consultora internacional, Elsa Lozano, quien trabajó durante el periodo de dos años en esta temática.

Las auditorías de desempeño consisten en la fiscalización operacional a la gestión de las instituciones de Gobierno. Con la revisión independiente y objetiva de los diferentes entes públicos mediante la estimación de los resultados en términos cualitativos, cuantitativos o ambos, se mide la eficacia y la eficiencia con el que se han utilizado los recursos financieros.

La magistrada del TSC, Daysi de Ancheta, agradeció al Programa Umbral por el "decidido e invaluable apoyo brindado al Tribunal, pues representa un impulso a la labor contralora y facilita la tecnificación y profesionalización del personal encargado de las auditorías" dijo la funcionaria.

Ancheta explicó que se realizaron cuatro auditorías piloto a igual número de instituciones que fueron el "fruto de este proyecto de Auditorías de Desempeño": Dirección Ejecutiva de Ingresos (DEI), ahora Servicio de Administración de Rentas (SAR); Instituto Nacional Agrario (INA); Empresa Nacional de Energía Eléctrica (ENEE); y, al Fondo Vial.

El evento reunió a representantes de las instituciones que fueron piloto para el desarrollo de las Auditorías de desempeño, funcionarios del Tribunal Superior de Cuentas y de la Cuenta del Milenio - Honduras.



La Directora del Programa Umbral, Evelyn Bautista (al centro), entregó los diplomas a los funcionarios que participaron en las auditorías piloto.



"Ustedes tienen sobre sus espaldas el peso de demostrar que están capacitados y que son honestos en el desempeño de su cargo". Daysi Ancheta.

¡Avanzando con EXITO!



Tractor adquirido con fondos del Fideicomiso de Acceso a Crédito para Agricultores, ACA.

¡Una asociación exitosa!

Sabá, Colón.- La Asociación ASOPAI (Asociación de Productores Palmeros Innovadores) aglutina aproximadamente a 400 pequeños productores de palma africana desde 2013, año de su fundación.

Su sede es en Sabá, Colón, y recientemente con fondos del Fideicomiso de Acceso a Crédito para Agricultores (ACA), adquirieron un tractor 5715 a un plazo de 12 meses.

Este tractor, es utilizado para el traslado de la fruta de palma de todos los afiliados al centro de acopio, propiedad de la Cooperativa Salamá, en donde el producto es maquilado.

ASOPAI compensa sus ingresos con la venta de sus productos a la Cooperativa Agropecuaria con la cual la asociación tiene arreglos de comercio justo.

Además, esta asociación ha logrado certificarse en RSPO (Mesa Redonda sobre el Aceite de Palma Sostenible, por sus siglas en inglés) que tiene un enfoque a la producción de aceite de palma, con criterios de sostenibilidad ambiental, social y económica lo cual es un requisito que debe cumplirse para exportar aceite de palma al mercado europeo.

En marcha obras del tramo Jícara Galán - El Amatillo



Trabajos en el tramo Jícara Galán - Desvío El Tránsito de 20.68 kilómetros.

Jícara Galán, Valle.- En el marco de la implementación de proyectos en el Corredor Pacífico, se iniciaron las obras en las secciones Jícara Galán – Desvío El Tránsito (Puente los Corrales) y Desvío El Tránsito (Puente los Corrales) – El Amatillo con una longitud total de 41.32 kilómetros, a cargo de las empresas constructoras ASTALDI y PRODECON S.A. de C.V. respectivamente. Las obras son financiadas con fondos del Banco Interamericano de Desarrollo, BID.

Los proyectos incluyen actividades generales como la limpieza y cercado del derecho de vía, terracería y fresado de la carpeta asfáltica existente, colocación de carpeta asfáltica, remoción, suministro y/o reparación de tuberías diferentes diámetros y sus obras complementarias; reparación de cajas y puentes, obras para la seguridad vial como colocación de la señalización horizontal y vertical; y, obras de mitigación ambiental y social.

El Corredor Pacífico forma parte de la cartera de proyectos de infraestructura vial que maneja INVEST – Honduras, que es responsable del mejoramiento de un total de 136 kilómetros del denominado Corredor Pacífico que abarca seis municipios de los departamentos de Valle y Choluteca.



Limpieza del derecho de vía.



Instalación de tuberías.

Supervisión ambiental



Los especialistas ambientales supervisando la zona de influencia del proyecto.

San Lorenzo, Valle.- Funcionarios de INVEST – Honduras y del Instituto Nacional de Geología y Minas, INGEOMIN, realizaron un recorrido por el tramo Jícara Galán – El Amatillo que se construye bajo la responsabilidad de INVEST – Honduras en el Corredor Pacífico, con el financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo, BID.

El recorrido se efectuó con la finalidad de identificar los sitios que servirán como bancos de material para la construcción del tramo y al mismo tiempo para verificar las medidas de seguridad que se necesitan implementar para la protección del medio ambiente relacionado con la flora y fauna de la zona. Todo esto, apegados al Plan de Manejo Ambiental del Proyecto.

El Plan de Manejo Ambiental en este tramo incluye además del manejo de bancos de material, la protección de la fauna existente en la zona, el manejo integral del agua y los residuos líquidos, un programa de manejo de contingencias y un programa de capacitación de manejo ambiental y social.



Edificio Los Castaños, 5to piso, Bulevar Morazán
Tegucigalpa M.D.C, Honduras
Tel. (504) 2232-3539, 2232-3514, 2232-3513
<http://www.mcahonduras.hn>

Correo Electrónico: consultas@mcahonduras.hn

